
 
 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ 

ПРИ СВЕРДЛОВСКОМ УФАС РОССИИ 

 

ПРОТОКОЛ 

 

«28» апреля 2023 года                                                                                                  № 1 

 

г. Екатеринбург 
 

ПРИСУТСТВОВАЛИ: 

 

 

Председатель Общественного совета 

 

Члены Общественного совета  

 

 

 

 

 

 

 

Руководитель Свердловского УФАС России 

 

Заместитель руководителя 

Свердловского УФАС России 

 

Общественный помощник Уполномоченного по защите прав 

предпринимателей Свердловской области в г. Березовском 

 

Директор Муниципального фонда поддержки 

предпринимательства Березовского городского округ 

 

Директор департамента по связям с общественностью 

ООО «Уральский горнопромышленный холдинг»  

 

Представители органов местного самоуправления 

 

Представители хозяйствующих субъектов 

С.Л. Мазуркевич 

 

Ю.Н. Аксенова  

С.В. Корабель 

Т.В. Паченкова 

М.В. Порозова  

М.В. Сухановская  

А.А. Филиппенков  

А.А. Истомин  

 

Д.В. Шалабодов 

 

С.Н. Волков 

 

 

Н.Р. Пономарева 

 

 

Р.Р. Галлямов 

 

 

С.А. Данилова 

 

С.В. Ильиных 

У.В. Мусина 

 

А.А. Алешина  

Д.Л. Андреев 

А.С. Герасименко 

С.В. Очканова  

С.Ф. Яклюшин  

Н.В. Пестов  

И.В. Полатанова 
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I. Антимонопольная служба и защита прав предпринимателей: как это работает 

(Д.В. Шалабодов) 

 

Принять информацию к сведению. 

 

II. О порядке рассмотрения жалоб на органы и организации при осуществлении в 

отношении хозяйствующих субъектов, являющихся субъектами градостроительных 

отношений, мероприятий при реализации проекта по строительству объекта 

капитального строительства 

(С.Н. Волков) 

 

Принять информацию к сведению. 

 

III. Общественный контроль за соблюдением антимонопольного законодательства 

естественными монополиями 

(М.В. Сухановская) 

 

Принять информацию к сведению. 

Вынесено предложение о создании в рамках Общественного совета рабочей 

группы, состоящей из членов совета, членов Свердловского областного Союза 

промышленников и предпринимателей, а также других объединений с целью 

систематизации работы общественного контроля за функционированием и 

взаимодействием естественных монополий с субъектами, а также оперативного 

реагирования на обращения предпринимателей, вынесения на рассмотрение совета 

системных вопросов от бизнеса.   

 

IV. Дискуссия: значимые вопросы в сфере антимонопольного регулирования 

 

Выступили: Д.В. Шалабодов, С.Н. Волков, С.Л. Мазуркевич, М.В. Сухановская, 

Н.В. Пестов, С.А. Данилова,  

 

1. Руководитель Свердловского УФАС России Д.В. Шалабодов по 

предложению М.В. Сухановской о создании рабочей группы сообщил, что 

эффективность процедур по подключению электроэнергии – один из элементов 

инвестиционного рейтинга субъектов РФ. В целях содействия реализации на территории 

Свердловской области государственной политики в сфере инвестиционной деятельности 

действует Инвестиционный совет при губернаторе Свердловской области, членами 

которого являются и руководители профессиональных сообществ. Заинтересованным 

лицам Д.В. Шалабодов посоветовал предложить рассмотреть этот вопрос на очередном 

заседании и отметил, что Свердловское УФАС России готово обеспечить участие своих 

представителей. Кроме упомянутого совета, под председательством губернатора 

Свердловской области также создана Координационная комиссия по содействию 

развитию конкуренции в Свердловской области. Свердловское УФАС России также 

готово обеспечить обсуждение вопросов, поставленных для разрешения в рамках рабочей 

группы, предложенной М.В. Сухановской.  

Руководитель Свердловского УФАС России Д.В. Шалабодов отметил, что лицо, 

которое полагает, что его законные права и интересы в рамках технологического 

присоединения к сетям нарушены, должен обращаться в антимонопольный орган 

самостоятельно, в том числе потому, что является потерпевшим, а обращения различных 
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объединений от имени предпринимателей в таком случае антимонопольным органом в 

работу быть приняты не могут. 

2. Н.В. Пестов представитель ООО «Лесстроймонтаж» озвучил проблему 

подключения к электросетям на своем предприятии – подключение осуществлялось в 

течение 480 дней, что является очень долгим сроком для субъекта малого 

предпринимательства.  

3. С.А. Даниловой вынесено предложение организовать совместную рабочую 

встречу с Правительством Свердловской области в рамках заседаний Инвестиционного 

комитета Свердловской области для обсуждения выявленных нарушений в 

технологическом присоединении субъектов к энергоресурсам.  

4. Руководитель Свердловского УФАС России отметил, что обращение в 

антимонопольный орган в определенных ситуациях является единственной 

возможностью разрешения ситуации с подключением. Важным инструментом являются 

выдаваемые при рассмотрении административных дел Свердловским УФАС России 

представления об устранении причин и условий, способствовавших совершению 

административного правонарушения, которые ограничены во времени и обязательны для 

рассмотрения сетевой организацией. Д.В. Шалабодов обратил внимание на размещенные 

на сайте Свердловского УФАС России телефоны горячих линий ОАО «МРСК-Урала» - 

«Свердловэнерго» и АО «ЕЭСК», созданные с целью оперативного реагирования на 

обращения граждан и хозяйствующих субъектов о неисполнении в срок договоров 

подключения к электрическим сетям, что может предупредить нарушения, обеспечить 

соблюдение прав и законных интересов предпринимателей. 

5. С.Ф. Яклюшин представитель ООО «Березовскдорстрой» сообщил о 

проблеме сезонного повышения цен на битум, используемого в дорожном строительстве.  

6. Руководитель Свердловского УФАС России Д.В. Шалабодов указал на 

возможность обращения в антимонопольный орган для проверки компании на предмет 

злоупотребления доминирующим положением в случае, если компания является 

единственным производителем битума на рынке, и ее выручка составляет более 800 млн 

рублей за предшествующий год. 

7. А.А. Филиппенков подчеркнул важность борьбы с недобросовестной 

конкуренций. А.А. Филиппенков, как президент Союза малого и среднего бизнеса 

Свердловской области, рассказал о существующих проблемах, когда крупные компании 

«захватывают» малый бизнес, в том числе, о задержках оплаты по государственным и 

муниципальным контрактам малому бизнесу, которые достигли 3 млрд рублей. 

8. Руководитель Свердловского УФАС России Д.В. Шалабодов обратил 

внимание присутствующих, что по фактам нарушения сроков оплаты по контрактам 

обязательно следует обращаться в Управление. Заместитель руководителя Свердловского 

УФАС России С.Н. Волков рассказал, что за нарушение должностным лицом заказчика 

срока и порядка оплаты товаров (работ, услуг) при осуществлении закупок для 

обеспечения государственных и муниципальных нужд, предусмотрена ответственность в 

виде штрафа.  

 

 

Председатель Общественного совета                                                             С.Л. Мазуркевич 

                                                                                      


